

EL DIA

Madres-coraje son las de la Plaza de Mayo: Pérez Esquivel

(AP, UPI y DPA)

BUENOS AIRES, 30 de octubre.— El ganador del Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, definió a las Madres de Plaza de Mayo como las "madres-coraje" por su incesante campaña en procura de ubicar a sus familiares desaparecidos, que se cuentan por decenas de miles.

La calificación de Pérez Esquivel pareció ser una alusión a la novela del escritor Máximo Gorki *La Madre*, adaptada por Bertold Brecht al teatro bajo el nombre de *Madre coraje y sus hijos*. La obra se refiere a una madre luchadora que impulsa a sus hijos a la lucha por la libertad de su país.

"Yo las llamo a ellas ma-

dres coraje, porque es el coraje que las anima y alienta. Hemos tratado de llevarles nuestro apoyo de todo tipo, para que puedan encontrar la paz interior, porque el derecho a la vida, es un derecho que Dios dio a todo ser humano", dijo Pérez Esquivel, que es un cristiano pacifista.

Señaló que las vincula a ellas "todo el afecto, todo

aquello que hace que las madres están buscando a sus hijos, que es un derecho que nadie les puede negar pues es un derecho de la vida, de la civilización".

La declaración del Nobel de la Paz se hizo 2 días después que el presidente Videla volvió a justificar los secuestros con el argumento de una "guerra no deseada" y en momentos que llegaban al país, convocados por la cancillería, los embajadores ante la OEA y la ONU (en Ginebra), Raúl Quijano y Gabriel Martínez, respectivamente.

Ambos fueron convocados para diseñar una táctica que permita al régimen evitar una condena en la próxima Asamblea General de la OEA, que debe tratar un informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que denuncia "graves y numerosas violaciones a fundamentales derechos" en este país.

Quijano dijo "logró cambiar un poco la práctica que se venía ejerciendo, de tratar por separado los distintos informes de la CIDH y ahora se optó, con el consentimiento general, a que todos los informes se tra-

taran conjuntamente".

Con esta medida, aparentemente, el gobierno argentino logrará diluir un tanto la lectura del extenso informe sobre su país, con otros temas, como el de El Salvador, Cuba (país no miembro) y la negativa de Bolivia a recibir a la CIDH.

En otro orden, el presidente elegido por los 3 miembros de la junta militar, general Roberto Viola, dijo que "hasta hace pocos años no había soñado ser presidente, pero sí lo pensé a fines de septiembre. Estoy altamente emocionado y orgulloso y agradecido a mis camaradas de armas por tan honrosa designación".

Por otro lado, los 800 obreros de la fábrica de tractores Deutz mantienen ocupada la planta por tercer día consecutivo, en protesta por 100 despidos y la amenaza de cierre definitivo.

De su lado, 15 mil empleados bancarios expresaron su preocupación por los bajos salarios, la pérdida de fuentes de trabajo y las leyes que "significan un evidente retroceso social" en un desplegado en el matutino Clarín.

EXCELSIOR

"Madres Coraje" Llama a las de la Plaza de Mayo el Premio Nobel Argentino A. P. Esquivel

BUENOS AIRES, 30 de octubre. (AP)—El senador del Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, definió a "las madres de la Plaza de Mayo" como las Madres-Coraje, por su incesante campaña en su empeño por conocer la situación de sus familiares desaparecidos.

El grupo de madres se reúne periódicamente en la céntrica plaza, frente a la Casa de Gobierno, donde silenciosamente, con su presencia, reclaman del gobierno alguna explicación sobre los desaparecidos por cuestiones políticas.

"Yo las llamo a ellas Ma-

dres Coraje, porque es el coraje el que las anima y las alienta. Hemos tratado de llevarles nuestro apoyo de todo tipo, para que puedan encontrar la paz interior, porque el derecho a la vida es un derecho que Dios dio a todo ser humano", dijo Pérez Esquivel en una rueda de prensa celebrada en la ciudad de La Plata.

Señaló que las vincula a ellas "todo el afecto, todo aquello que hace que las madres estén buscando a sus hijos, que es un derecho que nadie les puede negar, pues es un derecho de la vida, de la civilización".

Los desaparecidos for-

man parte de uno de los problemas más controvertidos y sensitivos que afronta el gobierno argentino tras la cruenta etapa de violencia que vivió ese país a lo largo de la década pasada.

El gobierno ha dicho que toda guerra deja una secuela de muertos, heridos y desaparecidos.

AI Y ESQUIVEL ANTE LA OEA

WASHINGTON, 30 de octubre. (AP)—La Comisión Preparatoria de la Asamblea General de los Estados Americanos (OEA), autorizó hoy la presencia de Amnistía Internacional durante los debates que se iniciarán el mes entrante.

La Comisión extendió una invitación similar a la Oficina para América Latina (WOLA), un grupo de religiosos dedicado también a la defensa de los derechos humanos.

La WOLA estaría preparando la presentación, en la asamblea, del nuevo Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, cuando se entre a considerar el informe sobre la situación de los derechos humanos en Argentina.

El gobierno argentino ha dicho que el dictamen que se presentará "es negativo en la forma, y en el fondo no ayuda, sino agrude".

La invitación a Amnistía Internacional fue aprobada por 15 a 4, con dos abstenciones. Guatemala se unió a Argentina, Uruguay y Bolivia en la negativa, Haití y El Salvador se abstuvieron.